

Niedersächsisches Kultusministerium, Postfach 1 61, 30001 Hannover

Niedersächsisches Kultusministerium

Landkreis Peine Herrn Erster Kreisrat Heiß

Burgstraße 1 31224 Peine

Bearbeitet von Frau Holtzhauer

e-mail: julia.holtzhauer @mk.niedersachsen.de

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom 19 40.30.00.00 2009/0095

Mein Zeichen (Bei Antwort angeben) 24.7

Durchwahl (0511) 120-7291

Hannover 05.09.2013

Sehr geehrter Herr Erster Kreisrat Heiß,

in Ihrem Schreiben vom 18.07.2013 bitten Sie, den Öko-Garten der IGS Peine-Vöhrum als außerschulischen Lernstandort im Bereich Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) anzuerkennen. Sie betonen, dass der Landkreis Peine bisher dort die Personalkosten trägt. Auf der Homepage des Öko-Gartens habe ich gesehen, dass es hier sogar ein Ferienprogramm gibt und alle Tiere und Pflanzen weiterhin durch Personal und freiwillige Helfer gepflegt werden. Dies spricht für die positive Akzeptanz des Öko-Gartens in der Eltern- und Schülerschaft. Dieses zu finanzieren ist jedoch nicht, wie sie anklingen lassen, Aufgabe des Landes.

Laut Niedersächsischem Schulgesetz können die Personalkosten, die sie für externe Mitarbeiter einsetzen, können nicht vom Land übernommen werden (vgl. § 112 NSchG). Der Betrieb eines städtischen Schulbiologiezentrums ist immer Aufgabe des Schulträgers und somit der Kommune. Die Anerkennung als außerschulischer Lernstandort ist ausschließlich mit der Vergabe von Anrechnungsstunden an im Schuldienst aktive Lehrkräfte verbunden. Diese würde den Öko-Garten zwar personell unterstützen, sie ersetzt aber keine Personalkosten für externes Personal zur Garten- und Tierpflege.

Im Falle einer Anerkennung als außerschulischer Lernstandort würde eine Lehrkraft mit Anerkennungsstunden zum Beispiel an 5 Stunden pro Woche pädagogische Konzepte entwerfen und erproben, die dann auch andere Mitarbeiter durchführen sollen.

Für das Schuljahr 2013/2014 wurden die Anrechnungsstunden für BNE bereits vergeben. Es stehen keine weiteren Stunden für eine Anerkennung zur Verfügung.

Die von Ihnen angesprochene NUN-Zertifizierung in einer Bildung für nachhaltige Entwicklung wird in Niedersachsen noch nicht durchgeführt. Sie ist allerdings ohnehin nicht mit finanzieller Unterstützung verbunden.

Ich hoffe, dass der Öko-Garten der IGS Peine-Vöhrum durch das Engagement vieler Einzelpersonen weiter gehalten werden kann.

(Holtzhauer)

Pollehouse